

Présidence

Vice-Président du conseil d'administration
Franck LE DERF

Direction Générale des services

Pascale LAINE-MONTELS

Affaire suivie par :

Victorine MENDY

Responsable des Instances

02.35.14.67.69

secretariatca@univ-rouen.fr

Conseil d'administration - URN

20 septembre 2024

Délibération n°CA-2024-02

À l'ouverture de la réunion, le quorum est atteint par 26 votants, dont 10 membres représentés

Attribution d'un doctorat d'honneur

- Vu les articles D 612-37 et 612-41 du code de l'éducation
- Vu la note annexe

Approbation de l'attribution d'un doctorat d'honneur

| | |
|--------------|----|
| Annie ERNAUX | 26 |
| Contre | 0 |
| Abstention | 0 |

Le conseil d'administration approuve l'attribution d'un doctorat d'honneur en faveur d'Annie ERNAUX

Fait à Rouen, le 20 septembre 2024

Le président de l'Université de Rouen Normandie


Laurent YON

Université de Rouen Normandie

Présidence

Cabinet du Président

Marie BELLET

Directrice de cabinet

02.35.14.60.72

presidence@univ-rouen.fr

Rouen, le 13 septembre 2024

Le président de l'Université de Rouen Normandie

À

Mesdames et messieurs les membres du conseil d'administration de l'Université de Rouen Normandie

Proposition d'attribution d'un doctorat d'honneur à Madame Annie Ernaux

Le conseil d'administration de l'URN du 5 juillet 2024¹ a approuvé la création d'un doctorat d'honneur de l'Université de Rouen Normandie, distinction spécifique destinée à honorer les personnalités de nationalité française en raison des services éminents qu'elles ou ils ont rendu aux arts, aux lettres, aux sports, aux sciences et techniques, à la France, à la Normandie ou à l'Université de Rouen Normandie.

Cette distinction est attribuée par le conseil d'administration sur proposition du président de l'université, après avis favorable du conseil de la composante et/ou de l'unité de recherche (UR) si le titre est proposé pour une personne dont les travaux ou l'action entrent dans le domaine propre de cette composante ou de cette UR.

Il est proposé au CA, sur la suggestion du laboratoire CEREDI (voir lettre du directeur en annexe), de se prononcer sur l'attribution d'un doctorat d'honneur à l'écrivaine Annie Ernaux, prix Nobel de littérature en 2022, ancienne étudiante de l'URN, professeure de lettres et écrivaine de renommée nationale et internationale, dont les ouvrages ont été traduits dans plus de 40 langues. Son parcours fait de Madame Annie Ernaux une personnalité éminemment digne de cet honneur. Le fait qu'elle soit la première récipiendaire de cette distinction représenterait un immense privilège et une grande fierté pour l'ensemble de la communauté universitaire.

¹ [Lien vers la délibération du CA du 5 juillet 2024](#)

Sylvain LEDDA
Professeur de littérature française
Directeur du CÉRÉdI (EA 3229)
Tél : 06.88.00.84.82
sylvain.ledda@univ-rouen.fr

Rouen, le 10 septembre 2024

Objet : Doctorat d'honneur d'Annie Ernaux

Monsieur le Président de l'Université, madame la vice-Présidente en charge de la culture, mesdames et messieurs les vice-Présidents, chères et chers collègues,

En 2022, la romancière Annie Ernaux était lauréate du prix Nobel de littérature. Ce prestigieux prix venait couronner une carrière littéraire d'exception. Annie Ernaux est une ancienne étudiante de lettres de notre université, et ce lien qui l'unit à notre campus a marqué une étape importante de sa carrière comme de son imaginaire. En 2013, Annie Ernaux était venue pendant trois jours à l'URN, à l'initiative du laboratoire CÉRÉdI, pour participer à un colloque consacré à l'intertextualité dans son œuvre. L'équipe de lettres modernes et mon unité de recherche avaient alors songé à la possibilité pour l'université de Rouen-Normandie de lui attribuer un doctorat d'honneur. Aussi souhaiterions-nous officiellement que les démarches soient entreprises pour lui remettre solennellement ce titre, tant son parcours fait honneur à nos formations, à notre université et plus largement à la vie des lettres en France.

Issue de la province normande et d'un milieu modeste, Annie Ernaux a décrit tout ensemble sa révolte contre les normes sociales et sexuelles et contre la culture dominante. Ses livres ont marqué leur époque : *La Place* (1983), *Une femme* (1987), *Les Années* (2008). Au fil des publications, elle est devenue un « classique » de notre patrimoine contemporain. Figure majeure de la littérature française, elle a obtenu de prestigieux prix littéraires. Son style, clairement identifié par la critique, la distingue. Cette étudiante rouennaise a été professeur agrégée de lettres jusqu'à sa retraite ; elle est aussi une grande lectrice. Cet amour des livres, sa passion pour l'écriture, le rayonnement national et international de son œuvre sont autant d'éléments qui justifient pleinement l'attribution d'un doctorat d'honneur de l'URN.

Je me tiens à votre disposition pour tout renseignement complémentaire et vous prie de croire en mes pensées les plus cordiales.

Sylvain Ledda
Directeur du CÉRÉdI

